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Ciudad de México, a 10 de noviembre de 2016 
 
JAVIER BOLAÑOS AGUILAR 
Presidente de la Cámara de Diputados  
 
Entrevista concedida a los representantes de los 
medios de información, en el Palacio Legislativo de 
San Lázaro 

 
PREGUNTA.- ¿Cómo vio lo de Padrés, que ya se entregó?  
 
RESPUESTA.- En el tema del ex gobernador, Guillermo Padrés, 
primero, qué bueno que tomó esa decisión; es una decisión que 
espero que otros indiciados tomen también; y mi confianza en que 
el Poder Judicial habrá de tomar decisiones, sobre todo, basado en 
hechos y no en dichos.  
 
Me parece que es un caso que está muy presente en la opinión 
pública y, sin ninguna duda, va a ser muy, muy importante, reitero, 
que las decisiones que el Poder Judicial tome sean contundentes y, 
lo subrayo, que sean basadas en pruebas y que sean basadas en 
argumentaciones sólidas, que no dejen duda a nadie de que se está 
actuando con justicia.       
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿puede ser un ejemplo también para Duarte, los 
Duarte y, bueno, los Moreira?  
 
RESPUESTA.- Lo hemos dicho en todo momento: cualquier persona, 
cualquier ciudadano que tenga cuentas pendientes con la justicia, 
debe presentarse a enfrentarlas.  
 
Las instituciones de este país son instituciones sólidas. Yo confío 
mucho en el Poder Judicial y me parece que si realmente, como en 
muchos casos se ha dicho, se trata de infundios, pues esa es una 
oportunidad para demostrarlo. Cualquier persona debe someterse al 
imperio de la ley.     
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PREGUNTA.- Diputado, ¿el PAN mete las manos al fuego por Padrés? Él 
dice que es una presunción política y se dice víctima.    
 
RESPUESTA.- Yo lo voy a subrayar nuevamente: el ex gobernador, 
Guillermo Padrés, está ahora ya en manos de las instituciones de 
procuración de justicia y serán ellas quienes deslinden 
responsabilidades.  
 
No se trata de meter las manos al fuego por nadie, sino de buscar 
que aquellos que sean señalados, demuestren su inocencia, sobre 
todo en este nuevo marco jurídico que tenemos de la presunción de 
inocencia.   
 
PREGUNTA.- ¿Con este nuevo marco jurídico tiene que pisar la cárcel? 
Él se entregó, pero ¿pisa la cárcel o sale?    
 
RESPUESTA.- Eso yo no podría decirle, ya será el juez quien lo 
determine. Él se puso a disposición de un juez.   
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿no debe quedar duda en torno a que se habla 
de una negociación del gobierno federal con el PAN para que, por 
ejemplo, en el caso de Yunes –que dice que tiene dos investigaciones, 
una por lavado de dinero y otra por enriquecimiento ilícito— que no va 
a pasar nada, todo mundo contento y todo vuelve a la normalidad.     
 
RESPUESTA.- Quien se atreva a hacer esa afirmación, tiene la 
obligación de probarla.  
 
Con los datos que yo tengo, es una mentira enorme y que no hace 
más que enturbiar una decisión valiente y, además, hay que decirlo 
también, de una persona que sabe que está señalada ante la opinión 
pública y que busca limpiar su nombre.     
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿no es contradictorio que el ex gobernador diga 
que es un perseguido político y su abogado diga que confían en las 
autoridades y en la justicia mexicana?  
 
RESPUESTA.- Al contrario, en el dicho del ex gobernador que tu bien 
comentas, se trata de infundios, y lo que se está buscando ahora es 
que sea el Poder Judicial, precisamente, el encargado de demostrar 
la culpabilidad o la inocencia.  
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Más que de demostrar, de dictaminar la culpabilidad o la inocencia 
en función a las pruebas que se le presenten. Si estas pruebas 
carecen de sustento, seguramente serán desechadas y pondrán a 
cada quien en su lugar. 
 
PREGUNTA.- (Inaudible) si debió haberse entregado hace mucho 
tiempo. 
 
RESPUESTA.- Yo lo que reconozco es que es una decisión que se 
toma en congruencia con una búsqueda de alcanzar la verdad y al 
final del día, reitero, el Poder Judicial, yo confío, en que tome las 
decisiones basado en los hechos. 
 
PREGUNTA.- Llama la atención, diputado Bolaños que, como le 
comentaban mis compañeras, después de que ya se había señalado 
desde hace, si no semanas, meses, que el gobernador Padrés, ex 
gobernador, tenía órdenes de aprehensión, pues qué casualidad que 
ahora aparece él solo y la PGR no lo pudo localizar antes. ¿Ahí no ven 
ustedes incompetencia de la PGR? Por eso llama a sospecha que 
pudiera haber un acuerdo de un intercambio Duarte-Padrés, para que 
estos sujetos se entreguen y respondan ante la ley. 
 
RESPUESTA.- Yo no podría decir por qué no había sido localizado con 
anterioridad, esa es una pregunta que habría que hacerla a las 
instancias persecutoras del delito. 
 
Lo que yo reitero es que qué bueno, saludo que se haya tomado esa 
decisión; el momento en que se tomó también habría que 
preguntarlo a quien esperó hasta hoy para hacerlo de esta manera. 
 
Yo reitero: es un acto que va a permitir que las instituciones 
trabajen, que se actúe con transparencia y que se deslinde la 
responsabilidad, téngala quien la tenga. 
 
PREGUNTA.-  ¿Este evento, de alguna manera libera a Anaya de los 
escándalos que ha tenido por Atlanta? ¿Como que cambia la visión? ¿Un 
escándalo por otro? 
 
RESPUESTA.- No, al contrario. Sé que ha habido esfuerzos que 
quieren mezclar temas del presidente del partido con algunos otros. 
Nada qué ver, todo lo contrario. Él siempre se pronunció por que las 
instituciones actuaran; él hizo llamados reiterados a que quienes 
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han sido señalados se presenten ante la justicia y qué bueno que 
hoy se tomó esa decisión. 
 
PREGUNTA.- Diputado ¿es positivo que hayan fumado la pipa de la paz 
ayer Margarita Zavala, Anaya y todos los que estaban inconformes por 
la aparición de “El Chico Maravilla” en tele? 
 
RESPUESTA.- La paz sólo se firma cuando hay guerra y en Acción 
Nacional no hay nada de esto. Acción Nacional es un partido 
democrático, abierto al debate, donde las diferentes posiciones se 
argumentan, se discuten y donde claramente el día de hoy tenemos 
liderazgos muy, muy grandes, muy bien posicionados ante la opinión 
pública, pero lo que nunca se ha perdido es el diálogo y qué bueno, 
qué bueno que se esté dialogando con todos. 
 
Al final del día, y hablando del tema del partido, el compromiso que 
tienen nuestros liderazgos es ponerse de acuerdo y buscar siempre 
la unidad del partido. 
 
PREGUNTA.-  ¿En el caso del diputado del PRI, Tarek Abdala, qué 
procede? Porque él es inhabilitado en Veracruz por 10 años, pero 
también  hay denuncias penales en su contra. 
 
RESPUESTA.- Bueno, el tema de la inhabilitación es un tema que se 

da en aquel estado, que no afecta su estatus acá con la diputación 

federal, y ante cualquier otro señalamiento será la autoridad, si así 

fuese el caso, quien requiera al Congreso a tomar decisiones. No es 

un escenario que esté en este momento aquí planteado. 

 
PREGUNTA.- ¿Que está deteniendo la sesión, diputado?  
 
RESPUESTA.- Están, precisamente, ahorita en la discusión del 
dictamen de Presupuesto de Egresos, están por sesionar la Comisión 
de Presupuesto, y estamos esperando a que salga el dictamen.  
 
Posterior a ello, he sido informado, que esto va ocurrir ya en un 
momento más, que inicien los trabajos; posterior a ello, una vez que 
esté el dictamen votado en la Comisión, será turnado a los grupos 
parlamentarios, será mostrado a los grupos parlamentarios,  quienes 
tendrán sus reuniones previas para conocer el detalle de este 
dictamen.  
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Recordar que en la Comisión que Hacienda, están representados 
todos los partidos y cada uno de los diputados que está ahí, pues 
está empujando con los temas que les interesan a sus grupos 
parlamentarios.  
 
Al final, esto se conocerá en las reuniones previas y, posterior a 
ello, una vez que concluyan estos análisis iniciaremos la sesión 
directamente para discutir el Presupuesto de Egresos.   
 
PREGUNTA.- ¿Se aprobará en tiempo y forma?  
 
RESPUESTA.- Se va aprobar por supuesto que en tiempo y en forma. 
Es muy, muy importante –lo dije ayer y lo vuelvo a decir hoy— que el 
Congreso mexicano, que la Cámara de Diputados mandemos señales 
de solidez, mandemos señales de certeza por supuesto hacia México 
y hacia el mundo. 
 
Hoy la circunstancia que tenemos, que tiene una coyuntura muy 
amplia, nos obliga a tomar decisiones congruentes con el bien de la 
nación y por eso estamos ahora ya en esta discusión.  
 
Tenemos todo el tiempo necesario para discutir con puntualidad el 
tema de Presupuesto de Egresos. 
 
Siendo la economía mexicana hoy un ente muy vulnerable, me 
parece que la responsabilidad con la que debemos actuar en esta 
sesión va estar a prueba, espero que mandemos un buen mensaje a 
los mexicanos.  
 
PREGUNTA.- ¿Hay pretexto para que Javier Duarte (inaudible) sigan, no 
estén tras las rejas? 
 
RESPUESTA.- No, yo lo que entiendo es que no los encuentran. 
Bueno, a un indiciado no lo encuentran, pero, bueno, son decisiones 
que ojalá y tomen, como las que ya se tomaron.   
 
PREGUNTA.- ¿Diputado, es un mensaje para Trump, de que México está 
unido,  tenemos una economía sólida?    
 
RESPUESTA.- Yo hablaría de un mensaje hacia el mundo. Por 
supuesto, lo que pasó en los Estados Unidos es un tema que incide 
en nuestro país en diferentes ámbitos –el económico es uno de 
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ellos— por eso es bien importante que las decisiones que tomemos 
hoy sean acordes a la nueva circunstancia que estamos viviendo.  
 
Yo he escuchado muchos posicionamientos, muchas opiniones, 
muchas posturas en torno a lo que podrá ocurrir con la toma de 
protesta inminente de Donald Trump; hay quienes hablan de que 
ahora vamos a conocer al estadista o al político, a diferencia del 
candidato. 
 
A mí lo único que me preocupa es que, como ustedes bien lo saben, 
en Estados Unidos desde el primer día que toma posesión un 
presidente empieza a trabajar en su reelección, y esto conlleva a 
que deberán buscar cumplir el mayor número posible de sus 
compromisos y promesas y, desafortunadamente, muchas de ellas 
tienen que ver con los intereses de los mexicanos. 
 
Así es que, es momento de llamar a la unidad nacional, tampoco 
quemarnos vivos, ni mucho menos mostrar ningún temor, sino 
mostrar la fortaleza que nos ha distinguido como pueblo y, en lo que 
tiene que ver con los diputados, la congruencia con nuestros dichos 
en cuanto a que buscaremos siempre el bien de la nación. 
 
PREGUNTA.- Diputado, el secretario de Hacienda ayer hablaba, bueno 
primero urgía a la Cámara de Diputados a aprobar el Presupuesto; sin 
embargo, hablaba de un análisis respecto a qué podrían tomarse 
algunas otras medidas, ¿se abre la posibilidad de nuevos recortes que 
se puedan presentar ante que ganó Donald Trump? 
 
RESPUESTA.-  No, ahorita la Comisión ya está trabajando con los 
elementos con los que dispone, muy amplia información. 
 
Saludo la prudencia con que están actuando las autoridades 
económicas de nuestro país, el Banco de México y la propia 
Secretaría; veo mucha prudencia en la toma de decisiones.  
 
La próxima semana se habrá de reunir la junta de gobierno del 
Banco de México y en función a cómo se vayan comportando, no sólo 
los mercados, sino inclusive las señales que estemos recibiendo 
desde el exterior, será como se tomen las mejores definiciones.  
 
El primer mensaje del hoy presidente electo de Estados Unidos, ha 
sido de unidad, de trabajo y de buscar mensajes que den certeza en 
su actuar, en forma de congruencia, en la unidad internacional.  
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Eso le dio cierto respiro a los mercados internacionales, pero hay 
todavía muchas otras cosas que se van a ir tejiendo: la volatilidad 
del peso es algo que también hay que revisar. 
 
Pero esto va a ir tomando su rumbo y las definiciones que se tomen 
hoy, seguramente más adelante se van a analizar en términos de la 
viabilidad para que se mantengan.  
 
Las decisiones económicas, Hacienda las tendrá que tomar en su 
momento, y si la Cámara de Diputados tiene que participar en ellas, 
estamos dispuestos a hacerlo.  
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 


